

Para más información puede ubicarnos por medio de nuestra página web www.primiciasministries.com también a través de nuestra pagina en Facebook Primicias Ministries

PASTORA CELMALI DESCARTES

Aliyot de la Torá:

1. 25:19 - 26:5

2. 26:6-12

3. 26:13-22

4. 26:23-30

5. 26:30 - 27:27

6. 27:28 - 28:4

7. 28:5-9

8. Maftir: 28:7-9

Haftará: (Malaquías 1:1 – 2:7)

Escritos Apostólicos: Marcos 9:14 - 10:31

Aliyot de los Escritos Apostólicos:

1. 9:14-29

2. 9:30-37

3. 9:38-50

4. 10:1-16

5. 10:17-31

Toldot

Plural de "toldá" que significa "generación", "descendiente", "historia", "memoria", "crónica".

Comentarios

Primera aliyá, 25:19 – 26:5

25:20-21 "Yitsjaq tenía cuarenta años cuando tomó como esposa a Rivqah, la hija de Betuel el aramita de Padán Aram, hermana de Laván el aramita. Yitsjaq rogó a Yahweh en favor de su esposa, porque era estéril; y

Yahweh respondió a su ruego, y su esposa Rivqah concibió

La frase "Rogó a Yahweh". Del H6279. quemar incienso en adoración, interceder, rogar, orar. Acceder al ruego, atender a la suplica. Ser propicio a... 2 Samuel 21.14.

No fue solo orar, Fue compartir una petición que tenía su esposa. Estaba atendiendo la súplica de su esposa ante Elohim. Intercedía por ella.

Cuando dice que Yahweh respondió a su ruego usa la misma palabra. De la misma manera que Yitsjaq atendió la petición de su esposa YHWH atendió la petición de Yitsjaq.

Obtuvo respuesta porque trató a su esposa como Elohim trata a su pueblo. El cual es su esposa. Efesios 5. 25 al 23 y 1 Pedro 3.7.

Además; no es coincidencia que las grandes mujeres de las Escrituras fueran estériles. Es sabido que YHWH es el único que puede dar vida, y todas las criaturas (bebes) que llegan a este mundo vienen únicamente por voluntad divina. Los hijos son un regalo de YHWH. **Salmo 127:3-5**.

El caso de la esterilidad ha llamado nuestra atención, al verla establecida en las mujeres de mayor rango espiritual en la escritura debido al inminente valor que ellas poseían en el desarrollo del plan bíblico, las palabras estéril y esterilidad presentan la misma raíz, así como esterilizado, podemos discernir de esto algo muy

_

¹ Diccionario Strong.



Para más información puede ubicarnos por medio de nuestra página web www.primiciasministries.com también a través de nuestra pagina en Facebook Primicias Ministries

PASTORA CELMALI DESCARTES

especial, y es que existen vientres que El Mismo Eterno ha guardado en esterilidad; como estrategia de esterilización para incubar una nueva vida que YHWH nos da con la capacidad de transformar una generación. (Job 1:21) él dijo: "Desnudo salí del vientre de mi madre, y desnudo regresaré allá. YAHWEH dio; YAHWEH quitó; bendito sea El Nombre de YAHWEH." Versión Kadosh.

25:22 "Pero los niños combatían en su vientre, y ella dijo: "Si es así, ¿para qué existo?" Ella fue a inquirir a Yahweh" — La palabra hebrea que ha sido traducida como "luchaban", es "ratzatz²" que significa luchar. Esta palabra viene de la raíz "ratz" que significa correr. Los sabios interpretan esto como que los niños estaban luchando dentro de su vientre para salir corriendo.

El midrash dice que cuando Rivká pasaba por un lugar donde se estudiaba la Torá Yaakov "corría" dentro de ella, agitándose para salir. Pero cuando pasaba al lado de una casa de idolatría Esav se agitaba para salir.

La palabra que se usa en el hebreo para "inquirir o consultar" es H 1875. ³. Implica pisar o frecuentar, seguir en una búsqueda, adorar.

No fue la búsqueda de un día. Buscó hasta recibir la respuesta. No fue solo búsqueda de una respuesta, fue una entrega en adoración.

Cuando estamos en una crisis, y no entendemos la situación en la que estamos, debemos rendirnos en adoración. Adorar fervientemente y esperar la respuesta. A su tiempo si el eterno lo permite la tendremos.

Cambia la queja por adoración.

25:23 "y Yahweh le contestó: "Dos naciones hay en tu vientre, dos pueblos separados saldrán de tu cuerpo; Un pueblo será más poderoso que el otro, y el mayor servirá al menor"." – Esta lucha estaba dada por el hecho de que eran dos naciones. Estas jugarían un papel muy importante en la historia. Yaakov es el padre de Israel, y Esav es el padre de Edom y el Imperio Romano. La rivalidad de estas dos naciones estada dada porque tendrían ideologías diferentes, hasta el punto de ser irreconciliables. Debemos entender que desde el vientre ya El Eterno había determinado direcciones diferentes para los dos, como poder reconciliar lo que YHWH mismo ha establecido diferente, solo nos queda a través del conocimiento de todo el plan bíblico identificar los poderosos propósitos del Eterno detrás de cada una de sus decisiones.

25:25 "El primero salió rojo, todo como un manto velloso; así que lo llamaron Esaw Velludo" – El primero salió rubicundo, su tez era rojiza y era igual de velludo que una prenda de lana. Lo rojizo de su piel presagiaba su carácter sanguinario (Rashi).⁴"

⁴ JUMASH Pg 134.

2

² H7533 Diccionario Strong.

³ Diccionario Strong.



Para más información puede ubicarnos por medio de nuestra página web www.primiciasministries.com también a través de nuestra pagina en Facebook Primicias Ministries

PASTORA CELMALI DESCARTES

25:26 "Luego salió su hermano, agarrado del talón de Esaw; así que lo llamaron Yaaqov Agarra talón. Yitsjaq tenía sesenta años cuando nacieron ellos." — Rashi cita El Midrash que afirma que laacov estaba justificado en intentar ser el primogénito, porque había sido concebido antes que Esav, por lo que laacov legítimamente también tendría que haber nacido antes. ⁵

25:27 "Cuando los niños crecieron, Esaw se hizo un diestro cazador, un hombre de monte; pero Yaaqov era un hombre manso que se quedaba en el campamento." – Había una diferencia muy marcada entre estos dos hermanos. Uno era un diestro cazador, mientras que el otro era un hombre manso.

La palabra usada para cazador en este pasaje es "tzáyid⁶" que significa cazar. Pero esta a su vez viene de la palabra "tzud⁷" que significa yacer al lado, espera. En otras palabras, asechar. Dando la idea que Esav era alguien que estaba al asecho esperando el momento oportuno para atacar.

Yaakov por su parte era manso, lo contrario de su hermano. La palabra usada para manso es "tam⁸" que significa íntegro. Esta a su vez viene de la raíz "tamám⁹" que significa completo,

⁶ H6718. Diccionario Strong.

integro (en el sentido de que no le falta nada). Lo que podemos entender es que Yaakov era totalmente integro o, lo que es lo mismo, integro en todas las áreas de la vida.

El comentario del Jumash dice: "Hasta que se hicieron adultos- es decir, hasta que llegaron a edad de bar mitzvá-, ambos relativamente parecidos el uno al otro y las travesuras de Esav podían atribuirse a su inmadurez. Pero a partir de los trece años de edad, empezaron a manifestarse las diferencias esenciales entre ambos, cuando Esav se volvió a la idolatría y laacov optó por dirigirse a la sala de estudios. Esav se transformó en un cazador, pero no solamente en el sentido literal, sino que se hizo experto en engañar a su padre, haciéndole preguntas que lo hacían parecer como una persona extremadamente santa. Por ejemplo, solía preguntarle cómo había que diezmar la sal y la paja [a pesar de que sabía perfectamente que el precepto del diezmo no aplicaba a dichos elementos]. Además, se ganó el amor de su padre sirviéndolo a conciencia; por ejemplo, cazando presas para ponerlas en la boca de su padre, para que Itzjak pudiera comer carne fresca y sabrosa. Por su parte, laacov era una persona de gran integridad moral, que decía lo que pensaba y que nunca se comportaba arteramente, pasando todo el tiempo en las tiendas de estudio de Shem y Éber¹⁰"

Adverbio modal. La definición de **arteramente** que está relacionado de manera **artera**, con cautela, astucia, artimaña, triquiñuela, añagaza, sagacidad, cautela,

3

⁵ JUMASH Pg 135.

⁷ H6679. Diccionario Strong.

⁸ H8535. Diccionario Strong.

⁹ H8552. Diccionario Strong.

¹⁰ Comentario a Bereshit (Génesis) 25:27-28. Jumash, p.135.



Para más información puede ubicarnos por medio de nuestra página web www.primiciasministries.com también a través de nuestra pagina en Facebook Primicias Ministries PASTORA CELMALI DESCARTES

engaño, maquiavelismo, cazurrería. arte. habilidad, hipocresía, disimulo, picardía, fullería, perfidia, refinamiento, y sagacidad.

La frase "cuando los niños crecieron" del H 1434. 11. Hacerse grande en cuerpo, mente, condición de honor y orgullo.

La raíz primaria de esta palabra indica torcer hilo, borla o fleco.

Es la palabra que se refiere a los Zitzit en Deuteronomio 22.12.

Es decir cuando los niños comenzaron a usar los flecos. Sería la traducción literal. O sea en el momento en que se hicieron responsables ante la Torah, comenzaron a notarse las diferencias. Después de los 13 años.

25:29 "Una vez, cuando Yaaqov estaba preparando un guiso, Esaw vino del campo, hambriento." – La palabra usada para hambriento es "ayéf¹²" que significa: cansar, desfallecer, desmayar. Por lo que podemos entender que Esav a punto estaba desmayarse producto del hambre y del cansancio.

La tentación de cambiar las bendiciones de Elohim por cosas materiales. Cuando optamos por satisfacernos en el presente y nos olvidamos de las bendiciones eternas, es como si cambiáramos lo que nos ofrece Elohim por un plato de lentejas.

¿Cuándo llega la tentación?

Es evidente en cada uno de nosotros. Siempre llega justo con el cansancio. Cuando estamos cansados de orar, cansados de leer la escritura, cansados del ministerio, cansados de la esposa, o del esposo. Cuando estamos cansados y decidimos estar solos.

El Eterno programó ciclos de descanso o reposo para evitar el cansancio. Estos momentos establecidos renuevan nuestras fuerzas. El shabat y las fiestas son esos momentos establecidos que nos renuevan y evitan la fatiga tanto física como espiritual. Y por lo tanto nos aleja de la tentación.

25:31 "Pero Yaakov le dijo: Véndeme primero tu primogenitura." – El título de primogénito hacía que el que lo tuviera recibiera un trato especial. Es decir, el primogénito tendría más derechos y beneficios que los demás. El mayor tenía el derecho de representar a la familia y servir como sacerdotes con los sacrificios. El comentario del Jumash dice: "... por cuanto antes de la época del Mishkán (Tabernáculo) los primogénitos eran los que llevaban a cabo el servicio de los sacrificios, laacov se dijo: "¿Acaso este malvado se presentará a ofrendar los sacrificios?". Ese fue el motivo por el cual todo posible Ю por obtener primogenitura¹³"

¹¹ Diccionario Strong.

¹³ Comentario a Bereshit (Génesis) 25:29-34. Jumash, p.135.

¹² H5888. Diccionario Strong.



Para más información puede ubicarnos por medio de nuestra página web www.primiciasministries.com también a través de nuestra pagina en Facebook Primicias Ministries PASTORA CELMALI DESCARTES

Nota de edición EMC: Cabe destacar en este momento, esperando que todos los hermanos que inician sus estudios de parasha (porción semanal); puedan tener la claridad en cuanto al recurso utilizado por nosotros llamado: EL MIDRASH, es el comentario de los rabinos más destacados en la historia literaria de Israel y quienes por ocupar lugares de eminencia en cuanto a sus capacidades y entendimiento literario de LA TORAH, nos permiten tener perspectivas más amplias de lo implícito y subjetivo del mensaje profético de Las Sagradas Escrituras Hebreas. Sin embargo necesariamente el lector y estudiante de TORAH tiene la obligación de estar de acuerdo con dichos comentarios.

25:32-34 "Y Esaw dijo: "Estoy a punto de morirme, así que ¿de qué me sirve la primogenitura?" Pero Yaaqov dijo: "Júrame primero". De manera que él le juró, y le vendió su primogenitura a Yaaqov. Yaaqov entonces le dio a Esaw pan y guiso de lentejas; este comió y bebió; luego se levantó v se fue. Así Esaw menospreció su primogenitura."- Cuando las cosas están bien, todos son fieles a YHWH y su palabra. Pero en los momentos difíciles, es donde se observa de está hecha una persona. precisamente donde los frutos reales salen a la luz. Para Yaakov lo más importante era lo espiritual, puesto que su vista estaba fija en la primogenitura, con todo lo que incluía. Mientras que Esav solo pensaba en lo material, en vivir el momento, tanto así que menospreció su primogenitura por un poco de comida.

La palabra usada para menospreciar es "bazá¹⁴" que significa: desestimar: abatir, desechar, despreciable, despreciar, tener en poca estima. menospreciar, poco, vil. Es decir, que vio a su primogenitura como algo vil, despreciable, desechable, etc.

26:2 "Yahweh se le había aparecido y le había dicho: "No bajes a Mitsráyim; quédate en la tierra que yo te señalo." - Debido a la hambruna Yitsiak decidió bajar a Egipto (como lo hizo su padre). Pero YHWH se lo impidió. La palabra usada para bajar es "yarád" que es usada tanto literal, como figurativamente; que significa: caer, descender, etc. Es decir, que no solo significaba ir a Egipto físicamente, sino que esto sería un acto de descenso espiritual, ya que Egipto es una alegoría al mundo. El comentario al Jumash dice: "cuando Itzjak fue atado al altar... pasó a ser comparado con una ofrenda de elevación, un holocausto que se consume por completo sobre el Altar. Así como esa ofrenda no puede sacarse del Patio del Templo, Itzjak tampoco podía salir del suelo sagrado de la Tierra Santa¹⁵"

Una vez que somos consagrados a YHWH no debemos estar en 2 aguas. En nosotros no debe existir la inconstancia. Ya que la tibieza espiritual es aborrecida por el Eterno. Una vez creyentes no debemos regresar a nuestra antiqua vida de pecado.

Apocalipsis 3.16. 2 Pedro 2.14. 3.16, Stg 1.18.

¹⁴ H959. Diccionario Strong.

¹⁵ Comentario a Bereshit (Génesis) 26:2. Jumash, p.137.



Para más información puede ubicarnos por medio de nuestra página web www.primiciasministries.com también a través de nuestra pagina en Facebook Primicias Ministries

PASTORA CELMALI DESCARTES

26:3 "Reside en esta tierra, y yo estaré contigo y te bendeciré; yo te asignaré todas estas tierras a ti y a tu linaje, en cumplimiento del juramento que le hice a tu padre Avraham." – Esta es la promesa a la cual Yitsjak tenía que aferrarse, que sin importar lo que pase, YHWH suplirá. El temer a las circunstancias es desconfianza en la palabra del Eterno, por consiguiente, es pecado. Por eso la Escritura nos dice "que lo que no procede de fe es pecado" (Romiyim (Romanos) 14:23). Estas tierras pertenecen al linaje de Yisrael, y nosotros como Efraim, ovejas perdidas de la casa de Israel somos herederos.

El comentario al Jumash dice: "Dios le aseguró a Itzjak que, a pesar de la hambruna, le daría Su bendición y suficientes tierras de pastoreo. 16"

26:4-5 "Haré a tus descendientes tan numerosos como las estrellas del cielo, y daré a tus descendientes todas estas tierras, de modo que todas las naciones de la tierra se bendecirán por medio de tu linaje por cuanto Avraham me obedeció y cumplió mi orden: mis mandamientos, mis leyes, y mis enseñanzas"" — Por una parte, estaba la promesa de sostén en medio de la crisis económica que estaba aconteciendo. Y por otra, la fidelidad de Avraham como garantía del cumplimiento de la promesa en Yitsjak de ser un pueblo numeroso. Avraham es un hombre de fe (emunah) debido a su obediencia.

Vemos una repetición de la palabra descendiente o descendencia tres veces. Y lo

hace porque creo que habla de la persona en la que se cumplirá de manera plena esa promesa.

Los números correspondientes a las letras de la palabra descendientes H 2233. ¹⁷. Son 7, 200, 70. Estos portan un significado maravilloso.

El olivo, la cabeza, y el ojo o la revelación. Aparece tres porque es un número completo.

Habla de la Simiente que trae toda, completa revelación, el olivo perfecto, la completa y plena autoridad. La cabeza de todo lo que existe.

Gálatas 3.16 dice que se trata del Mesías. El cual cumple con todos estos atributos.

¿De qué bendición está hablando?

Gálatas 4. 4 al 6.

- Recibir la adopción de Hijos
- Recibir el Ruaj de Elohim
- La herencia de la tierra prometida.

El verso 5. Condiciona la bendición a la obediencia.

El deseo de obedecer es satisfecho con el Ruaj que nos otorga el poder para obedecer en el Mesías. Eso es ser salvos.

¿Qué obedeció Avraham?

Diccionario Strong.

1. Salir del sistema que le rodeaba hacia una nueva tierra.

¹⁶ Comentario a Bereshit (Génesis) 26:3. Jumash, p.137.



Para más información puede ubicarnos por medio de nuestra página web www.primiciasministries.com también a través de nuestra pagina en Facebook Primicias Ministries

PASTORA CELMALI DESCARTES

- 2. mandamientos. H4687. 18.
- 3. Leyes. H2708. ¹⁹. Costumbres, practicas, ritos y decretos.
- 4. Enseñanzas. H8451. 20. Torah.

Jeremías 31.33 nos muestra como el pueblo del nuevo pacto obedecería por amor la Torah.

Segunda aliyá, 26:6-12

26:8 "Cuando pasó algún tiempo, Avimélekh, rey de los pelishtinos, mirando por la ventana, vio a Yitsjaq acariciando a su esposa Rivqah." – Yitsjak tuvo el mismo miedo que su padre. Así que lo evadió de la misma manera. Pues dijo que Rivká era su hermana, para así preservar su vida. Pero la verdad siempre sale a la luz. El comentario del Jumash dice: "Con el tiempo, al ver que nadie los importunaba, Itzjak dejó de esforzarse por ocultar su verdadera relación con Rivká, empezaron a comportarse como marido y mujer de tal forma que el indiscreto Avimélej pudo observarlos²¹"

26:10 "Avimélekh dijo: "¡Lo que nos has hecho! Alguno del pueblo pudo haberse acostado con tu esposa, y tú habrías traído culpa sobre nosotros."

Cuando ocultamos la verdad sobre nuestra identidad como pueblo de Elohim, siempre nos lleva a algún pecado. Cada vez que dices yo no soy creyente en el Mesías, alguien vendrá a ofrecerte pecado.

Si tu identidad ante los demás dice, soy casado, amo a mi esposa. Serán menos las tentaciones.

Si tu identidad dice soy soltera, algún soltero va a acercarse. ¿Sabes porque te visita ese chismoso todos los días? Porque el cree que tu eres igual que el. Es hora de que marquemos con claridad ante los demás, quienes somos.

Esa es la ley de la atracción. Atraemos a nosotros lo que aparentamos ante los demás.

El Rey estaba claro de que cualquiera que tomara a Rivká ocasionaría juicio sobre la nación. Conocía como YHWH había herido a Faraón por causa de la esposa de Avraham (Bereshit (Génesis) 12:17), y también como su padre fue advertido cuando estuvo a punto de hacer lo mismo (Bereshit (Génesis) 20:3-7).

26:12-14 "Yitsjaq sembró en aquella tierra y cosechó el ciento por uno el mismo año. Yahweh lo bendijo, y el hombre se volvía cada vez más próspero hasta que se hizo completamente rico: adquirió rebaños y manadas, y una familia grande, de modo que los pelishtinos lo envidiaban." — La obediencia siempre trae bendición. Yitsjak obedeció a YHWH al no ir a Egipto y fue grandemente bendecido. De aquí podemos sacar un interesante principio, y es que no importa cuán extrema sea la situación, siempre que elegimos hacer la voluntad de YHWH, aun cuando la "lógica" nos indique otra cosa,

¹⁸ Diccionario Strong.

¹⁹ Diccionario Strong.

²⁰ Diccionario Strong.

²¹ Comentario a Bereshit (Génesis) 26:8. Jumash, p 138.



Para más información puede ubicarnos por medio de nuestra página web www.primiciasministries.com también a través de nuestra pagina en Facebook Primicias Ministries

PASTORA CELMALI DESCARTES

seremos grandemente bendecidos. Puesto que El Altísimo prometió y lo hará. Los sabios dicen que Yitsjak llevaba un riguroso cálculo de todo lo que invertía y esperaba recibir con el fin de asegurarse de la cantidad que debía diezmar. Tan grande fue su prosperidad que los pelishtinos (filisteos) le tuvieron envidia. El comentario del Jumash plantea: "Los filisteos se sentían amenazados por el éxito de Itzjak. Cabe destacar que esto caracteriza la reacción que tendrían las naciones frente al éxito que gozarían los judíos a lo largo de todos los exilios. La gente se enorgullece de la buena fortuna de sus compatriotas, pero le molesta el éxito de los judíos. 22"

El Maestro dijo que se recibe esta recompensa "junto con persecuciones". Y esto fue precisamente lo que pasó con nuestro padre Yitsjak.²³"

¿Qué es lo que hace una persona bendecida?

Sembrar. Si ya tenia la bendición, necesitaba tener cosas para que estuvieran bendecidas. De nada sirve estar bendecido si no hay manera de ver si es real. Sembrar es una actitud de fe.

2 corintios 4.13. Salmo 116.10. La fe tiene que ser expresada o queda sin fruto. Santiago 2.14 al 26. Una fe intelectual no produce nada, ni siquiera salvación. Actuar en fe no es rechazar la realidad, es caminar en base a una promesa del Eterno.

El acto de sembrar la palabra lo compara con el acto de ofrendar o de dar. 2 Corintios 9. 5 al 15. Hoy en día se ha tergiversado este tema, porque han olvidado las características de una verdadera siembra.

- No se debe dar porque alguien te lo exige, sino como acto de generosidad.
 V 5
- La cantidad de lo que damos garantiza lo que obtenemos. V.6
- No se debe dar con tristeza o dolor. Da hasta donde te sientas bien. V,7
- Elohim da al que da. Y al que disfruta de lo que recibe. V10.

Tercera aliyá, 26:13-22

26:15-16 "Y los pelishtinos cegaron todos los pozos que los servidores de su padre habían cavado en los días de su padre Avraham, llenándolos de tierra. Y Avimélekh le dijo a Yitsjaq: "Sepárate de nosotros, porque te has vuelto demasiado grande para nosotros"" - La envidia es un cáncer espiritual, que carcome al ser humano y lo impulsa a hacer lo que sea (Mishlé (Proverbios) 27:4). Este sentimiento hizo que los pelishtinos cegaran lo pozos que servían de sustento a Yitsjak. Esto quebrantó el pacto entre Avraham y Avimélej. Personalmente creo que este acto fue con el objetivo de alguna manera llevar a Yitsjak a la quiebra, ya que estos servían como fuente de abasto para él, sus siervos, sus ganados y sus siembras. Pero no sabían que su prosperidad no venía de sus pozos, sino de YHWH.

²² Comentario a Bereshit (Génesis) 26:14. Jumash, p.139.

²³ Dr. S. K. Blad. Comentario a la Parashá 06.



Para más información puede ubicarnos por medio de nuestra página web www.primiciasministries.com también a través de nuestra pagina en Facebook Primicias Ministries PASTORA CELMALI DESCARTES

La grandeza de nuestro padre Avraham causó temor en Avimélej y lo envía lejos de ellos. En la historia, cada vez que el pueblo de Israel prospera, los demás, debido al temor, los oprimen para exterminarlos. Pasó en Egipto, pasó en este pasaje, ha pasado muchas veces y aún hoy, continúa sucediendo.

26:18 "Yitsjak volvió a cavar los pozos de agua que habían sido cavados en los días de su padre Avraham, porque los filisteos los habían cegado después de la muerte de Avraham, y les puso los mismos nombres que su padre les había puesto." - Como honra a su padre, después que abre los pozos, le pone los nombres que su padre le había puesto. Esto ilustra un principio de bendición y grandeza y es el hecho de reconocer el trabajo y el legado de los demás. El Rab Shaul dijo: "Les rogamos, hermanos, que reconozcan a los que entre ustedes trabajan, que los presiden en el Maestro y que les dan instrucción. Ténganlos en alta estima con amor a causa de su obra. Vivan en paz unos con otros.24" Y dice también: "Que a los ancianos que dirigen bien se les tenga por dignos de doble honor, especialmente los que trabajan arduamente en el mensaje y en la enseñanza.²⁵"

26:20-22 "Entonces riñeron los pastores de Guerar con los pastores de Yitsjak, diciendo: El agua es nuestra. Por eso él llamó al pozo Esek, porque habían reñido con él. Cavaron otro pozo, y también riñeron por él; por eso lo llamó Sitná. Y se trasladó de allí y cavó otro pozo, y no riñeron por él; por eso lo

Ilamó Rejovot, porque dijo: Al fin el Eterno ha hecho lugar para nosotros, y prosperaremos en la tierra."

Los pozos representan lo que en el pasado fue de bendición. Una forma de ser bendecidos es destapar lo que los enemigos de Elohim ocultaron por envidia.

Cada vez que busque en el pasado del pueblo del Eterno, como este logró tener bendición, el diablo te va a dar oposición.

Hoy en día la Torah está siendo destapada, cuesta, pero está siendo de dicha para muchos.

Si destapas el agua de la palabra en el lugar donde estás y te rechazan. Muévete de esa congregación y abre el pozo en otro lugar.

La verdadera riqueza de la escritura esta en combinar lo antiguo con lo nuevo. Mateo 13.52. Los dos pactos generales.

Cuarta aliyá, 26:23-30

26:23-25 "Desde allí subió a Beer Sheba. Esa noche Yahweh se le apareció y le dijo: "Yo soy el Elohim de tu padre Avraham. No temas, que yo estoy contigo, y te bendeciré y aumentaré tu linaje por amor a mi servidor Avraham". Así que edificó allí un altar e invocó a Yahweh por nombre. Yitsjaq montó su carpa allí y sus servidores empezaron a cavar un pozo." — La presencia de YHWH es razón más que suficiente para desechar todo vestigio de temor de nuestras vidas. Sabemos por la Palabra y por la historia que Él es fiel. Es

²⁴ Tesaloniqim Alef (1 Tesalonicenses) 5:12. Biblia VIN.

²⁵ 1 Timoteo 5:12. Biblia VIN.



Para más información puede ubicarnos por medio de nuestra página web www.primiciasministries.com también a través de nuestra pagina en Facebook Primicias Ministries

PASTORA CELMALI DESCARTES

por eso que se identifica como el Elohim de nuestros antepasados. Ese hecho nos reta en dos maneras diferentes; primero nos hace estar confiados, puesto que su fidelidad ha sido notoria y Él es el mismo ayer, hoy y por los siglos. Y segundo; porque, para tener y sentir el respaldo que sintieron nuestros antepasados nos exige un nivel de santidad y obediencia similar al de ellos. Es decir, si queremos ser bendecidos y respaldados como lo fue Avraham, debemos confiar como el lo hizo.

Un detalle curioso es que Yitsjak invocó al YHWH por su nombre. Esto hecha por tierra la tradición rabínica de no mencionar el Nombre del Eterno. Él quiere que lo llamemos por su nombre y solo requiere que los labios que lo pronuncien concuerden con un corazón santo y que busca agradarle en todo.

Quinta aliyá, 26:30 - 27:27

26:32-33 "Ese mismo día vinieron los servidores de Yitsjaq y le dijeron del pozo que habían cavado, y le informaron que habían encontrado agua. Él lo llamó Shibah Juramento; por eso el nombre de la ciudad es Beer Sheba hasta el día de hoy."

Aún cuando encontró un pozo sin oposición se siguió moviendo hasta un lugar donde se encontró con YHWH. V. 24 y 25. Y allí edifico un altar y un nuevo pozo que dio agua.

La ausencia de oposición y la aparente bendición no es evidencia de que estamos en el lugar correcto. Necesitamos cerciorarnos de que tenemos la bendición del Eterno y de que El está con nosotros.

No busques ser bendecido. Búscalo a El lo otro vendrá solo.

Los sabios alegan que mientras Avimélej estaba presente junto a toda la delegación filistea los siervos de Yitsjak llegaron con la noticia de que habían encontrado agua, para que fueran conscientes y al mismo tiempo quedaran impresionados de la grandeza de YHWH que proveía agua. O sea, para que no hubiera lugar a dudas y no existieran futuras disputas en cuanto a la propiedad de ese pozo. Y así demostrar que cada empresa que Yitsjak llevara a cabo tendría éxito en la tierra de Israel.

El comentario del Jumash dice: "Llamaron al pozo Shivá, que significa siete y también juramento, para conmemorar las siete corderas que Abraham le había dado a Avimélej, así como el juramento²⁶"

26:35 "y ellas fueron un motivo de amargura para Yitsjaq y Rivqah." — La palabra usada para amargura es "ruakj²⁷" que significa: espíritu, aliento, ira, enojo, ánimo por lo que entendemos que esta amargura es entendida como aflicción de espíritu o lo que es lo mismo, era provocando a ira, enojo y amargura a Yitsjak y a Rivká.

_

²⁶ Comentario a Bereshit (Génesis) 26:33. Jumash, p. 142.

²⁷ H7307. Diccionario Strong.



Para más información puede ubicarnos por medio de nuestra página web www.primiciasministries.com también a través de nuestra pagina en Facebook Primicias Ministries

PASTORA CELMALI DESCARTES

Tenemos dos hermanos con 40 años. Uno de ellos decide tomar esposas fuera de la voluntad de Elohim.

Aquí vemos el poco valor que muestra por la guía del Eterno. Cuando como hijos no aceptamos el consejo piadoso de padres creyentes traemos tristeza sobre el corazón de nuestros padres y no les estamos dando la honra que se merecen.

27:1-2 "Cuando Yitsjaq Ilegó a viejo, y tenía ya los ojos muy débiles para poder ver, Ilamó a su hijo mayor Esaw y le dijo: "Hijo mío". Él respondió: "Aquí estoy". Y él dijo: "Ya yo estoy viejo, y no sé cuándo pueda morir." — La expresión "ojos débiles" es una manera de decir que estaba casi ciego o que estaba perdiendo la visión.

Vemos como los hombres de la Biblia piensan en el momento de la muerte. Piensan en dejar algo a sus hijos, a su familia.

¿Si mueres hoy, que legado espiritual y material le dejas a tus hijos y familia?

Bendice a tus hijos ahora que estás vivo, déjales una herencia eterna, una instrucción que les abra el camino hacia el Mesías. Y puedan disfrutar al partir de esta tierra de la herencia incorruptible. Destapa para ellos los pozos del Eterno, para que vivan en bendición.

Rambán sostiene: "su ceguera no era más que una manifestación natural de su ancianidad, así como la vista de laacov también comenzó a debilitarse en sus últimos años²⁸"

27:3-4 "Toma tu equipo, tu aljaba y tu arco, sal al campo y cázame alguna presa. Luego prepárame un plato de los que me gustan, y tráemelo para comer, para yo darte mi más ferviente bendición antes de morir" — El hecho de solo pensar que su muerte podía ser de un momento otro, lleva a Yitsjak a dejar de postergar su bendición a su primogénito. Todo parece indicar que Esav había logrado engañar a su padre, dándose la imagen del más fiel de los hijos.

Esav mantenía contento a su padre, como ya se ha visto, al traerle carne para su comida. Por eso Yitsjak le pide que le haga un plato como le gustaba. Es decir, que lo honrara con una comida. Algunos sabios sostienen que Yitsiak estaba tratando de que su hijo cumpliera el mitzvá de honrar a su padre. Otros sostienen que estaba pidiendo un sacrificio, puesto que la mesa era comparable con un altar donde se comida de preparaba la а través un degollamiento ritual. Cualquiera sea la interpretación, el hecho es que Yitsjak le daría a su hijo su más grande bendición.

La palabra usada aquí para bendición es "barak²⁹" que entre otras significa, bendecir con abundancia. Es decir, que la bendición que este le daría a su hijo era la mayor de todas las bendiciones posibles que podría recibir.

-

²⁸ Comentario a Bereshit (Génesis) 27:1. Jumash, p 143.

²⁹ H1288 Diccionario Strong.



Para más información puede ubicarnos por medio de nuestra página web www.primiciasministries.com también a través de nuestra pagina en Facebook Primicias Ministries PASTORA CELMALI DESCARTES

27:9-10 ""Ve al rebaño y escógeme dos cabritos de los mejores, y yo prepararé con ellos un plato para tu padre, de los que le gustan. Después se lo llevas a tu padre, para que te bendiga antes de que muera"" – Rivká conocía el decreto de YHWH sobre sus hijos. Es por eso que decide crear este plan para que Yaakov recibiera la bendición. Personalmente creo que Rivká conocía a profundidad a sus hijos y sabía lo que había en sus corazones. Por eso se esforzó en que su hijo menor fuera el bendecido, porque aparte del decreto del Altísimo, sabía que solo Yaakov era merecedor de la bendición.

Es bueno que las esposas busquen a Elohim y sean guiadas por El. Aquí solo hay una pequeña falta en esta mujer. Aunque actuó con sabiduría, lo hizo a espaldas de su esposo. Es malo para el hogar hacer distinciones entre los hijos. Aquí cada uno privilegiaba a uno de los hijos. La división dentro de un hogar siempre trae problemas.

Podemos apreciar poca comunicación en esta pareja. Con el tiempo esto es algo que no debe perderse, sino reforzarse. Y ceder cuando nos damos cuentas que estamos actuando fuera de la voluntad de Elohim es fundamental.

Este problema de este matrimonio llevará a sus hijos y a su hogar a un conflicto mayor.

27:12 "Si mi padre me toca quedaré por tramposo delante de él y me conseguiré una maldición en vez de una bendición." – Yaakov temía ser descubierto por su padre. Los sabios comentan que Yaakov no temía que su padre le reconociera la voz puesto que, o bien tenían una voz parecida o Yaakov podía imitar la voz

de su hermano. El hecho de ser descubierto podría implicar recibir una maldición en lugar de una bendición. El mismo texto resalta que la intensión original de Yaakov no era engañar a su padre, de este texto la teología moderna toma el apelativo "engañador" para la persona de Yaakov; pero la realidad del término "Yaakov" es "el que toma por el talón".

27:15-16 "Luego Rivqah buscó las mejores ropas de su hijo mayor Esaw que había en la casa, e hizo que su hijo menor Yaaqov se las pusiera; y le cubrió los brazos y la parte lampiña de su cuello con las pieles de los cabritos." – Rivká hizo todo lo posible para que el engaño fuera efectivo.

La forma en la que Yaaqov obtiene la bendición del padre y logra acercarse a el, es la forma en la que cada uno de nosotros nos acercamos a Elohim. Somos vestidos de ropas de galas como el hijo pródigo. Lucas 15.22.

Somos cubiertos por el sacrificio de un cordero. Un cordero tuvo que morir para que pudiéramos entrar en la presencia del Eterno Elohim. Esto garantizó que fuésemos un olor grato ante nuestro Padre Celestial. Al igual que Yaaqov ante su padre. 2 Corintios 2.15.

27:22 "Así que Yaaqov se acercó a su padre Yitsjaq; este lo palpó y dijo: "La voz es la de Yaaqov, pero los brazos son los de Esaw"" – Por mucho que se disfrace una mentira, al final siempre algo lo delata. Yitsjak reconoció que la voz no se correspondía con la apariencia. De la misma manera que lo externo no dice mucho de lo que hay en el corazón. De manera antagónica el Rab Shaul hablo acerca del carácter de los hombres en los postreros tiempos, que tendrían



Para más información puede ubicarnos por medio de nuestra página web www.primiciasministries.com también a través de nuestra pagina en Facebook Primicias Ministries

PASTORA CELMALI DESCARTES

apariencia de piedad, pero que en el fondo la negarían (2 Timoteo 3:5) y el Adom Yeshúa enseñó acerca de los falsos profetas que vienen vestidos de ovejas, pero por dentro son lobos rapaces (Matityah (Mateo)7:15). Solo que en este caso sucedía lo opuesto. El comentario al Jumash explica: "La afirmación de que la voz es la voz de laacov se refiere a la forma agradable en que hablaba, puesto que laacov lo hacía con suavidad. Además, laacov invocaba el Nombre del Cielo³⁰"

El padre reconoce que la voz no corresponde con la apariencia. Jamás nuestras vidas serán o estarán a la altura del sacrificio con el que fuimos cubiertos. La única razón por la fuimos aceptos es por los méritos del Cordero.

27:27 "y él se levantó y lo besó. Y olió sus ropas y lo bendijo, diciendo: "Ah, el olor de mi hijo es como el olor de los campos que ha bendecido Yahweh"

Si alguna bendición deseamos debemos ser olor grato ante Elohim. Debemos desplegar el olor del conocimiento del Mesías. Y gracias a ese olor son aceptas nuestras ofrendas ante EL.2 Corintios 2.14 y 15. Filipenses 4.18.

El comentario del Jumash agrega que: "Itzjak percibió que el hijo que estaba frente a él irradiaba una santidad tan intensa que incluso sus traidores eran personas ejemplares. Eso alegró tanto a Itzjak que esa inmensa dicha permitió que la Shejiná se posara sobre el³¹"

Sexta aliyá, 27:28 - 28:4

27:28-29 "Que ha'Elohim te dé del rocío del cielo y de la abundancia de la tierra, abundancia de grano y vino nuevo. Que los pueblos te sirvan, y las naciones se postren ante ti; sé el amo de tus hermanos, y que los hijos de tu madre se postren ante ti. Malditos sean los que te maldigan, benditos los que te bendigan." - Podemos ver esta bendición en tres áreas diferentes. Primero. bendición económica, expresada en las palabras: "rocío del cielo", "abundancia de la tierra", "abundancia de grano", "vino nuevo". Segundo, en autoridad espiritual, expresada en las palabras: "los pueblos te sirvan", "las naciones se postren ante ti", "amo de tus hermanos" y "los hijos de tu madre se postren ante ti". Tercero, en respaldo de YHWH, expresada en las palabras: "malditos sean los que te maldigan" y "benditos los que te bendigan".

Analicemos estas bendiciones de una forma un poco más específica:

Rocío del cielo: esto se refiere a la lluvia. Cuando la economía; ya sea personal, regional o nacional; está basada en la agricultura y/o la ganadería, la lluvia es imprescindible para ser sustentable. El Altísimo prometió a Israel que si eran fieles a su Torah el enviaría la lluvia temprana y tardía cf. Devarim (Deuteronomio) 28:12.

Abundancia de la tierra: La palabra usada aquí para abundancia es "shamán" que significa brillar, pero también grosura. En otras palabras, podemos decir que la bendición radicaba específicamente en lo mejor de la tierra, lo más selecto. Personalmente creo que habla no solo

³⁰ Comentario a Bereshit (Génesis) 27:22. Jumash, p. 147.

³¹ Comentario a Bereshit (Génesis) 27:27. Jumash, p. 147.



Para más información puede ubicarnos por medio de nuestra página web www.primiciasministries.com también a través de nuestra pagina en Facebook Primicias Ministries

PASTORA CELMALI DESCARTES

de la fertilidad, sino que también se refiere a la riqueza mineral de la tierra.

Abundancia de grano y vino nuevo. Aquí está hablando sobre la abundancia. Sabemos que el todo de la bendición del Altísimo no es únicamente la economía, pero estamos claros de que esta forma parte indiscutible de la bendición. En otras palabras, la bendición no es la economía, pero la economía es parte de la bendición. El rey David dijo en Tehilim (Salmos) 23:5 "... mi copa está rebosando" dando a entender que, si YHWH es tu pastor, nada te faltará.

Los pueblos te sirvan: hace alusión al liderazgo y la preeminencia que tendrían los descendientes de Yaakov sobre la humanidad. Esta es una reafirmación de la bendición dada a nuestro padre Avraham de ser de bendición a todas las familias de la tierra y que estas serían bendecidas en él.

Las naciones se postren ante ti: esta tiene relación con la anterior, solo que esta va más a la parte espiritual. La palabra usada aquí para postren es "shakjá³²" que significa, entre otras cosas, rendir, reverenciar. Es una reverencia basada en el amor y la convicción más no en el sentido de obligación.

Amo de tus hermanos: Esta fue la bendición profética sobre su hermano Esav y su descendencia.

Bendición a los que le bendigan y maldición a los que lo maldigan: esta es la reafirmación de que en Yaakov se cumplirá la promesa hecha a Avraham.

Yitsjaq pensaba que estaba bendiciendo a su hijo mayor. De igual Manero nosotros no somos bendecidos por nuestros méritos, sino por los del Cordero. En El somos bendecidos. La bendición que se derramó en su nombre calló sobre nosotros. Romanos 8.17. Efesios 3.6.

Somos coherederos con el Mesías. Es decir heredamos todo lo que El heredó por sus méritos.

El comentario del Jumash concluye: "... en el sentido literal del texto, Itzjak pensaba que estaba bendiciendo Esav. de quien а difícilmente podría decirse que era suficientemente virtuoso como para merecer las bendiciones en términos de la justicia estricta. En consecuencia, debemos afirmar que estas palabras fueron puestas en la boca de Itzjak por inspiración Divina.33"

27:33 "Yitsjaq cayó presa de un violento temblor, y preguntó: "¿Quién fue entonces el que cazó una presa y me la trajo? Además, comí de ella antes de que tú vinieras, y lo iahora tiene que quedarse bendije; bendito!"" - El comentario del Jumash dice: "La presencia del Guehinom acompañando a Esav hizo que Itziak se diera cuenta de que todo el tiempo este lo había engañado y que Esav era verdaderamente malvado. Esto hizo que Itziak se estremeciera ante la posibilidad de que la visión del Guehinom fuera a significar que él,

_

³² H7812. Diccionario Strong.

³³ Comentario al Bereshit (Génesis) 27:28. Jumash, p.147.



Para más información puede ubicarnos por medio de nuestra página web www.primiciasministries.com también a través de nuestra pagina en Facebook Primicias Ministries

PASTORA CELMALI DESCARTES

Itzjak, fuera castigado por haberse dejado engañar a tal extremo³⁴".

Un detalle a tener en cuenta en este versículo es cuando Yitsjak dice que: "... lo bendije; ¡ahora tiene que quedarse bendito!". Debemos ser cuidadosos cuando hablamos, ya sea para bendecir o maldecir. Una vez dicha la palabra, ésta ya no vuelve atrás. Una vez proferida la bendición sobre Yaakov, ésta ya no podía ser revocada. Por eso Yeshúa dijo que tendremos que dar cuenta de toda palabra ociosa que salga de nuestra boca, cf. Matityah (Mateo) 12:36. Y el Rab Shaul exhorta a bendecir y no maldecir. cf. Romiyim (Romanos)12:14. ¡Cuidado con lo que dices!

27:39-40 "Entonces su padre Yitsjaq respondió, diciéndole: "Mira, tu morada disfrutará de la grosura de la tierra y del rocío del cielo arriba. Mas por tu espada vivirás, y le servirás a tu hermano. Pero cuando te pongas terco, romperás su yugo de sobre tu cuello"" – El hecho de vivir por su espada denota que solo podrá vivir de acuerdo a sus propias fuerzas.

Es semejante a lo dicho para Ismael. (Yishmael). "Pero cuando te pongas terco, romperás su yugo de sobre tu cuello" estas palabras se cumplieron en 2 Reyes 8.20. Cuando Edom se libra del dominio de Judá.

El comentario al Jumash dice: "Si Israel alguna vez transgrede la Torá, y por lo tanto carecen de méritos para ejercer el poder, tendrás derecho a sentirte agraviado por el hecho de que haya tomado la bendición; entonces podrás librarte de su yugo que tienes colgado del cuello. Esto concuerda con la profecía que recibió Rivká cuando estaba embarazada: sus dos hijos no podrían coexistir, cuando uno suba, el otro deberá descender³⁵"

27:41 "Desde entonces Esaw abrigó rencor contra Yaaqov a causa de la bendición que le había dado su padre, y Esaw se dijo: "Nada más deja que llegue el período de duelo por mi padre, y mataré a mi hermano Yaaqov"

El resultado de la falta de comunicación, la desconfianza, y la rebeldía en el hogar. El resultado de un hogar dividido es el conflicto. Hacer las cosas que a Elohim le agrada es bueno, pero debemos hacerlas a su manera. Hay que aprender a esperar los tiempos del Eterno. Y que El disponga las cosas. Gracias a que El tiene el poder de enderezar nuestros pasos es que todo se arregla.

Cuando forzamos las puertas para llegar a lo que Elohim tiene para nosotros y no esperamos, nos buscamos problemas y muchas veces herimos a muchas personas.

Cuando hay un problema en un matrimonio. Los más dañados siempre son los hijos. Debemos orar para no tener privilegios, ni ser injustos a la hora de otorgar recompensas a ellos. Pues podemos provocar celos y conflictos entre ellos.

El libro que nos dice como debemos actuar con nuestros hijos es la Torah. Ese es el manual que muchos padres desean pero no lo leen.

³⁴ Comentario al Bereshit (Génesis) 27:33. Jumash, p.149.

³⁵ Comentario a Bereshit (Génesis) 27:40. Jumas, pp. 150-151.



Para más información puede ubicarnos por medio de nuestra página web www.primiciasministries.com
también a través de nuestra pagina en Facebook Primicias Mini**pad**res al actuar con rencor y buscar mujeres
PASTORA CELMALI DESCARTES
que solo traerán más aflicción a su casa.

28:3-4 "Que 'El-Shaday el Poderoso Omnipotente te bendiga, te haga fértil y numeroso, para que te conviertas en una asamblea de pueblos. Que te conceda la bendición de Avraham a ti y a tu linaje, para que poseas la tierra donde resides como extranjero, la que Elohim le asignó a Avraham" – Una vez más Yitsjak bendice a su hijo Yaakov y le imputa la bendición de Avraham.

Lo manda a buscar esposa en medio de su pueblo y después le da la bendición.

La idea y el diseño para aquellos que desean casarse en el pueblo de Elohim. Es que busquen pareja dentro de su propio pueblo. El de Elohim. Solo así será un matrimonio bendecido por el Eterno. 2 corintios 6.14 al 18.

Para que evites mucha aflicción los dos deben servir al mismo Dios, a Elohim.

Séptima aliyá, 28:5-9

28:5 "Entonces Yitsjaq envió a Yaaqov, y este se fue a Padán Aram, a Laván el hijo de Betuel el aramita, el hermano de Rivqah, la madre de Yaaqov y Esaw"

Este final nos coloca a los dos hermanos demostrando lo que siempre hubo en sus corazones. Yaaqov aunque equivocado en sus formas de alcanzar las cosas demuestra que siempre quiso la bendición de Elohim. Ahora su hermano que viene despreciando la bendición desde hace tiempo, desprecia a Elohim y a sus

Yaaqov ahora debe confiar en que esa bendición está sobre él. Y que Elohim le cuidará y le dará todo lo que le prometió a quienes están bajo esa bendición.

El verso 3 coloca para su viaje un título de Elohim que debe recordar en toda su trayectoria.

EL Shaddai. El todo suficiente. El debe ser su fuente inagotable para todo lo que necesita.

El comentario del Jumash dice: "Aquí no se menciona que Itzjak haya enviado riquezas con laacov, como habría de esperarse. Conjetura que Itzjak temía que si laacov fuera con muchas riquezas, se transformaría en un blanco para sus enemigos³⁶"

Conclusiones

Si algo sobresale en esta porción que compartimos es el título de Elohim, el Shaddai.

Fue el nombre usado por Elohim para establecer el pacto con Avraham. Cuando los hombres se desesperan esto es algo que debemos recordar. El es suficiente para mí. Aun cuando forzaste una puerta y trajiste dolor a los que te rodeaban. Si te apuraste e hiciste las cosas mal. Recuerda que El es todo suficiente para enderezar tus pasos.

Has tu parte y confía, descansa, bendice, no te quejes, espera tu oportunidad. Si El lo prometió lo hará. Recuerda, en este peregrinar por la tierra donde las cosas nunca están donde deben. Recuerda que El ES TODO SUFICIENTE.

5

Fin de la Parashá.